RADIO

☆ > ECONOMIE > ENTREPRISES

ENTREPRISES

PARTENAIRE

ECHOFIRST: L'ÉCHOGRAPHIE CLINIQUE, UNE RÉVOLUTION DE LA PRATIQUE **MÉDICALE?**

En partenariat avec SCP





Plus petits, plus accessibles, les échographes nouvelle génération sont de plus en plus utilisés par les médecins généralistes et de toutes spécialités confondues, comme un nouvel outil de diagnostic clinique. Une révolution.





Premier acte de l'activité médicale, le diagnostic clinique est une véritable enquête dont l'objectif est de qualifier et quantifier les symptômes pour élaborer un diagnostic et prescrire le traitement adapté. Pourtant, une consultation médicale aboutit régulièrement à une incertitude diagnostique, qui fait le lit des erreurs médicales et est une source de stress pour les praticiens.

La miniaturisation des appareils d'échographie et leur démocratisation viennent révolutionner l'art du diagnostic médical, en réduisant cette incertitude en donnant à voir ce que le praticien devait auparavant deviner.

Fondé par deux médecins urgentistes, EchoFirst® est à l'avant-garde de cette révolution du diagnostic. Organisme de formation d'échographie clinique, EchoFirst® forme les médecins de toutes les spécialités, à l'utilisation des appareils échographiques et à leur intégration dans les processus de diagnostic. Rencontre avec les Docteurs Félix Amiot et Thomas Delomas.

L'échographe va-t-il remplacer le stéthoscope?

Le stéthoscope, inventé en 1816, est devenu l'outil indispensable des diagnostics médicaux. Il fournit des indices essentiels aux praticiens dans leur recherche diagnostique. Les évolutions technologiques ont permis de miniaturiser les appareils échographiques, de les rendre portatifs et de réduire leur prix. Dans le monde entier, ils



Les avantages de l'échographie sont nombreux puisqu'il permet d'obtenir des images de l'intérieur du corps humain, sans irradier le patient comme le fait une radiographie. Le praticien peut dès lors voir ce que son observation du patient lui faisait deviner ou pressentir. Les apports pour le patient comme pour le praticien sont considérables. Les études réalisées sur l'impact de l'échographe sur le résultat diagnostique sont unanimes. Dans une étude récente, l'échographie modifiait le diagnostic initial dans 28% des cas, c'est à dire que dans plus d'un cas sur quatre, l'utilisation de l'échographie améliore le diagnostic traditionnel réalisé.

Il est important de préciser que le praticien ne devient pas, par l'utilisation de l'échographie clinique, un spécialiste de l'échographie. Si l'échographe clinique vient améliorer la performance diagnostique des praticiens, elle ne remplace pas les échographies ou examens d'imageries pour les cas plus complexes ou spécifiques, et réalisées par des praticiens spécialisés.

Les répercussions bénéfiques, outre l'amélioration de la qualité des diagnostics, sont nombreuses. Utilisé à l'accueil des hôpitaux, l'échographe permet par exemple, de détecter plus rapidement les cas graves et d'accélérer leur prise en charge. Les relations entre praticiens et patients sont également améliorées. De par la « visualisation » de sa pathologie, l'utilisation de l'échographe renforce la confiance du patient en son médecin. De plus, on observe une meilleure observance des traitements après une consultation intégrant l'échographie clinique.

Enfin, si le patient est rassuré, le médecin l'est aussi. La gestion du doute diagnostique est source de stress et de surmenage pour de nombreux praticiens. En sécurisant leur diagnostic et en réduisant les risques d'erreurs, l'échographe rassure les praticiens.

Quelles formations dispense EchoFirst®?

Les formations EchoFirst® sont destinées à tout médecin, quelle que soit sa spécialité ou son lieu d'exercice. Une des grandes richesses de nos formations est de permettre des échanges sur les pratiques et les expériences entre médecins. La formation de niveau 1 est dispensée partout en France. D'une durée de 3 jours, elle permet de prendre en main l'appareil et d'acquérir les bons gestes pour l'utiliser au quotidien.

Nous proposons également des formations de niveau 2 sur des thèmes spécifiques et sur des durées variant de 1 à 3 journées. Nous avons déjà mis en place des formations sur les pathologies musculo squelettiques et achevons de construire celle sur la gynécologie. Nos formations sont certifiées Qualiopi. EchoFirst® est d'ailleurs le premier organisme de formation d'échographie à avoir été certifié en 2021. Nous sommes également certifiés





EchoFirst® est un organisme de formation indépendant de tout constructeur d'appareils échographiques. C'est un point important, nous ne promouvons aucune technologie particulière mais formons à l'intégration de l'échographie clinique dans le processus diagnostique.

Qu'est-ce qui fait l'excellence pédagogique de vos formations?

EchoFirst® délivre des formations de haut niveau, dispensées par des professionnels des secteurs concernés et avec l'aide d'outils innovants au service de l'apprentissage.

Nous utilisons par exemple un simulateur de réalité virtuelle qui, sous la forme d'un mannequin, simule des cas pathologiques. EchoFirst® est le seul organisme de formation d'échographie qui utilise cette technologie développée par une entreprise française : Twin Medical®. La modernité pédagogique de nos formations passe aussi par une construction singulière, qui place les expériences médicales au centre des apprentissages, pour favoriser la mémorisation des gestes et techniques.

De plus, les formateurs EchoFirst® sont des médecins experts en échographie clinique et qualifiés en pédagogie médicale. Une formation « par des médecins, pour des médecins ».

Quelles perspectives?

La France en est aux prémices de l'utilisation des appareils échographiques dans le diagnostic clinique. D'autres pays comme les Etats-Unis ou l'Allemagne l'ont déjà largement intégré en soins primaires. EchoFirst® est un acteur clé de la diffusion de cette technologie dans les cabinets et hôpitaux en France.

L'excellence de ses formations convainc également des praticiens étrangers et accélère la diffusion de nos formations à l'étranger. Nous augmentons chaque année le nombre de formations et travaillons au développement de formations de niveau 2 sur des thèmes spécifiques pour permettre aux praticiens de monter encore en compétence dans l'utilisation des appareils, et d'améliorer encore leur performance diagnostique.

Ce contenu a été réalisé en partenariat avec SCP. La rédaction de BFM Business n'a pas participé à la réalisation de ce contenu.

DOSSIER: LES RÉUSSITES À LA FRANÇAISE





BFM BUSINESS

Nos dossiers Comparateur

Événements Meilleur Rasoir électrique homme

Partenaires Meilleur Aspirateur

Jeux-concours Meilleure Alarme maison

Programme TV Radio Meilleur Fauteuil gamer

Canaux TV Comparatif Déshumidificateur

Archives Comparateur assurance

Applications mobiles Shopping

Plan du site Immobilier neuf

Portage Salarial

Règlements

ENI SAVICIR DI LIS

Nous contacter Devenir Annonceur

Recrutement Mentions légales

Données personnelles Cookies

CGU Charte de déontologie

LES SITES DIL GROUPE

BFMTV BFM Patrimoine

BFM Business BFM Immo

RMC Verif

RMC Sport BFM Bourse

RMC BFM PLAY Zone Turf

RMC Découverte Association RMC / BFM

RMC Crime MyCuisine







© Copyright 2006-2023 BFMTV.com. Tous droits réservés. Site édité par NextInteractive